



ODAS las misas que se celebrarán el día 21 del corriente en las Iglesias parroquiales de Miánegas, Pujarnol, Pujals dels Cavallers, Porqueras, San Vicente de Camós, Seminario-Colegio de Ntra. Sra. del Collell; en todas las iglesias de Bañolas, y la de ocho en la Capilla de la Pasión y Muerte de la Ex colegiata de San Félix, de Gerona, y en la Iglesia de Ntra. Sra. de Montesión, de Barcelona, serán aplicadas en sufragio del alma de

## Don Francisco Campolier y Pascual

E. P. D.

Fallecido en su casa de Miánegas el día 20 de Septiembre de 1913.

Sus afligidos: Vda. D.ª María Tor y Mercadal, hermana Sor María del Rosario (monja del Real Monasterio de Ntra. Sra. de Montesión) y demás familia, suplican a sus amigos y conocidos le recuerden en sus oraciones y se dignen asistir a los mencionados sufragios.

Miánegas, septiembre de 1914

## Se nos hace justicia : Figuras de la Guerra :

El noble prócer germano así habló:

«He leído la crónica en que piden ustedes la demolición de la estatua que los librepensadores de Inglaterra, Francia y Bélgica levantaron a Ferrer en Bruselas. Según noticias, en la embajada de mi país también se reciben instancias y comunicaciones expresando este deseo que se trasladen inmediatamente a Berlín para que el gobierno y el Emperador conozcan la justa y simpática pretensión de los católicos españoles. Alemania sabe ya lo que significa la estatua de Ferrer y no necesitan ustedes realizar un gran esfuerzo para convencernos de que aquel monumento equivale a una vergüenza europea. Por esta circunstancia y por el cariño que nos inspira el pueblo español, sería un motivo de satisfacción para el Imperio germano borrar el agravio que los belgas consintieron y ampararon.

«Estoy persuadido de que, si la dominación germana en Bruselas se consolida, no tendrán ustedes que seguir avergonzándose de ver glorificado en un monumento de piedra la memoria de aquel malhechor español. Para robustecer esta confianza, conviene, sin embargo, que no desmayen los patriotas españoles en su campaña con objeto de que sepa el gobierno alemán que se trata de un deseo unánime de los elementos cultos de vuestra nación.

Desde luego el representante de España en Bruselas podría entablar negociaciones directas con el Gobernador general de Bélgica, que ahorrarían muchos trámites.

«Las gracias al noble germano por sus francas manifestaciones y habría querido en aquellos momentos poseer el don de la elocuencia para expresar la gratitud infinita con que la Nación española la vería destruida la ignominiosa estatua; el entusiasmo y las bendiciones con que la España sensata había de acoger la noticia de que la espada del caballero Emperador otorgaba esta reparación, que con tanto afán hemos venido solicitando de los belgas sin obtener ni siquiera una respuesta cortés.

«Me habría considerado dichoso haciendo ver al simpático alemán que, hay vínculos de cariño que unen a los pueblos más estrechamente que los pactos diplomáticos, fruto del artificio y de los convencionalismos de cancillería, esos pactos cuya ineficacia tan expresivamente se acaba de manifestar en Italia y en la misma España. La gratitud obliga cien veces



El general Pau

Comandante en jefe del ejército francés de la derecha (Vogos)



El gran duque Nicolás

Tío del zar Nicolás y generalísimo de los ejércitos rusos

## La derrota de la República

Uno de los resultados más seguros de la guerra actual será, sin duda, la derrota de la República y el triunfo de la Monarquía. Algunos Reyes sucumbirán, pero la Monarquía saldrá triunfante.

Hace tiempo que lo hemos dicho: el primer cañonazo que suene en el Rin, será el primer toque funeral por la República francesa.

Y han resonado muchos en las orillas del Rin y en las del Sena! Alemania triunfante, significa la República francesa editor responsable, como Napoleón III, de la catástrofe.

Francia victoriosa, significa el imperio del general vencedor o una tutela dictatorial sobre la República para preparar el regreso de la Monarquía.

«Será esa la solución política, escrita en un futuro próximo por una espada ilustre, teñida en sangre alemana? No hay, hasta ahora, noticia alguna de que Napoleón haya resucitado y tenga por mariscales a Joffre y a Pau.

«La retirada alemana será famosa en los fastos de la Estrategia, no como triunfo de los aliados, que ya sienten vacilaciones y zozobras, creyendo, «cuerdamente, que no ha retrocedido un Ejército, pero que ha avanzado una incógnita, sino como magnífica y genial maniobra que ha separado al Ejército francés de París, atrayéndole hacia el Norte para convertir el extremo de lo que era su ala derecha, Verdun, en eje de una tenaza que por Belfort, Langres y Troyes, siguiendo el viejo plan de Schwartzemberg, se vaya a cerrar cerca de San Quintín, haciendo de media Francia un Sedán.

«Sin embargo, se han dado en los primeros momentos proporciones de victoria para reanimar, con la esperanza, el espíritu abatido, a un episodio que, en los mismos siglos, hace un siglo, se repitió más de tres veces, por cada uno de los contendientes, que tenían otra idea

de las retiradas, en que se mejoraba de fuerzas, de posiciones y de ejecución del plan preestablecido.

Al llegar, agrandada, la noticia a Burdeos, Poincaré, hábilmente—con habilidad del momento, que puede resultar después doble desventura y depresión—, dirigió la palabra al pueblo desde un balcón de la Prefectura, confirmando en su idea de que los siglos se habían asomado, desde lo alto de las Pirámides, a ver las aguas del Marne arrastrando pesadamente trofeos y laureles.

Joffre, parece que ha dicho, es el salvador de Francia. Si lo fuera Poincaré último, oíría gritar pronto a la nación más enamorada de la gloria militar, a pesar de las falsas superposiciones civilistas y democráticas: ¡Viva Joffre II!

El general francés que resultase victorioso, no necesitaría llegar a Berlín: le bastaba penetrar en Metz o Strasburgo para llevar a la República atada a la cola de su caballo.

«Pero si Napoleón no se encarga pronto, muy pronto, de la jefatura del Estado Mayor francés, y se eclipsa el sol de Marengo, la República jacobina pagana, ahogará en una ola de ira popular con su existencia el desastre, porque las costas del litigio, y muy duras, las pagará Francia, que para defenderse tiene semejantes abogados.

«Sin general victorioso imperial ni dictador, la Monarquía, como un asilo de la autoridad que ha sido sojuzgada por la tiranía y trocada en instrumento de secta, saldrá como pueda de los escombros para sustituirlos con el orden.

«¿Y en quién tomará cuerpo? ¿En un Orleans? ¿En un Bonaparte? ¡Un Orleans! Dios, que ama a los francos, y por eso castiga sus prevaricaciones, para corregirlos y purificarlos, no dejará caer tan duramente su mano sobre la gran nación que le amó tanto, que ponga una vergüenza por coronamiento de una catástrofe.

«¿Y un Bonaparte? Ya que no pueda ocupar el trono un Borbón, menes mal un Bonaparte. Lo malo es que Napoleón, que se quedó sin hijo, no ha podido dejar en el testamento su genio ni se sabe que lo hayan recogido en algún codicilo olvidado las líneas colaterales.

«¿Y el Rey Alberto, noble y desgraciado, que ve su Bélgica limitada por los Canales holandeses del Escalda? También se ha lanzado su candidatura como un nuevo aviso a la República de que ha empeñado su agonía. Con Alemania victoriosa no subiría al trono a la medida por el odio al vencedor. Y con Francia triunfante, quedaría en su insula, protegido por Inglaterra, que haría de Amberes un Gibraltar para aligerar el peso de sus preocupaciones.

«En resumen, no se sabe que Rey sustituirá a la República, pero lo que no se puede dudar es que la reemplazará la Monarquía.

«A los Reyes pueden faltarles los tronos, pero a ningún trono le falta nunca un Rey. Poincaré y Viviani, y el mismo Joffre, están arreglando, sin querer, el trono francés, porque a la República le ha llegado su hora y tendrá que retirarse antes de que la retiren. (Da El Correo Español).



AL PIÉ DEL CAÑÓN

Lerroux. — ¡Cielos! También éste me ha salido por la culata.

«Estoy persuadido de que, si la dominación germana en Bruselas se consolida, no tendrán ustedes que seguir avergonzándose de ver glorificado en un monumento de piedra la memoria de aquel malhechor español. Para robustecer esta confianza, conviene, sin embargo, que no desmayen los patriotas españoles en su campaña con objeto de que sepa el gobierno alemán que se trata de un deseo unánime de los elementos cultos de vuestra nación.

«Me autoriza usted para decirlo? — pregunté.

«Puede usted hacerlo. No hay por que ocultar las intenciones honradas.

Cirici Ventalló

## Medio de llegar al desarme general



Mr. Turpin

«En diversas ocasiones, cada vez que se veía surgir un conflicto entre Francia y Alemania, un hábil inventor se ha dirigido al Gobierno francés proponiendo un medio para procurar el beneficio de la paz. Este inventor es el ingeniero Turpin.

«En 1885, cuando se trataba de la cuestión Schnoebel, descubrió un explosivo: la melinita.

«Después la ciencia de Mr. Turpin dotó a la artillería francesa de un instrumento especial para retardar el estallido de los proyectiles de percusión, y después aún el ingeniero inventó una pólvora más estable y consistente, que las pólvoras usuales.

Su genio inventivo creó una espoleta, espoleta giroscópica que se mueve automáticamente. Esta espoleta debe haber sido ensayada en las últimas maniobras navales.

Turpin, según tenemos entendido, ha puesto últimamente a disposición de su patria un invento que el cree será susceptible por su gran potencia, de imponer la inmediata y completa cesación de las hostilidades internacionales.

«Sólo me he propuesto una finalidad—dice Turpin.—Todos mis trabajos tienden a procurar la defensa del territorio francés, sin ánimo de agresión. Esta es la misma idea que me ha hecho reservar hasta ahora el secreto de un nuevo descubrimiento recientemente verificado. Se trató de un invento aterrador, susceptible de modificar todas las tácticas militares, haciendo ilusorios los métodos defensivos. Anula completamente los fuertes enemigos. Empleado con rapidez debe procurar el desarme general, pudiendo por completo destruir un ejército.

«Este invento está terminado y sólo requiere algunos días para su aplicación. El ministro de la guerra se halla dispuesto a utilizarlo. Yo creía servir con él a la causa de la paz. Los acontecimientos lo han decidido de otra suerte.

«En interés de la defensa nacional me está vedado decir ahora lo que me reservo.

## ¿Cuánto durará la guerra?

Dos hipótesis

«Un periódico italiano, «La Stampa», trata en su número del día 2 de Septiembre el tema de la duración probable de la guerra europea.

«El colega se expresa en los siguientes términos:

«Examinemos en primer lugar si puede vencer Rusia a Alemania y a Austria, hipótesis que está subordinada a la resistencia franco-inglesa. Francia que por la izquierda cuenta con el refuerzo del Ejército expedicionario inglés, poco numeroso, pero valerosísimo, desempeña en estos solemnes momentos de su historia el exacto papel de una fortaleza animada. Su misión no es otra que la de resistir el mayor tiempo posible la terrible presión alemana, y no perder, en modo alguno, el contacto con los Ejércitos imperiales que están frente a sus tropas. La derrota definitiva

del Ejército francés, la toma de París, son hechos que en sí mismos no tienen importancia, si se verifican una vez que Rusia, terminada su movilización, dirija una treinta Cuercos de Ejército sobre Berlín y contra Viena, en tanto que Alemania no puede trasladar del suelo francés ni un solo Cuerpo de Ejército. La guerra de 1914 no es la de 1870, en la que bastó a Prusia batir a Francia y sitiar París. El apoderarse de esta capital a nada equivale para Alemania, si al mismo tiempo Rusia ocupa Berlín. Francia resurgirá de sus propias cenizas si, al desplomarse, logra conservar junto a sí al invasor el tiempo suficiente para que el pujante y glorioso aliado ocupe también el territorio de ese invasor.

De ocurrir así, de poder Rusia, a través de ese largo pasillo abierto de su Polonia, inundar Posen con el desbordamiento inextinguible de su Ejército, franquear el Oder, apoderarse de Berlín, marchar al encuentro del Ejército alemán, quebrantado, diezmado por su victoriosa, pero sangrienta campaña de Occidente y batirlo antes que lograra rehacerse, reorganizarse y colocarse en línea de combate; si al mismo tiempo el otro Ejército ruso de la región meridional, aun sin obtener triunfos decisivos, tuviese en jaque a las tropas austriacas, sin permitirles prestar auxilios a los alemanes, en ese caso, la guerra sería breve y antes del invierno quedarían firmados los preliminares del mas grandioso Tratado de paz que jamás haya registrado la Historia.

Pero si Francia se deja invadir hacer pedazos con tal rapidez que Alemania consiga desentenderse de la República abatida y retirar de allí el grueso de sus tropas para transportarlas, por medio de las 15 o 20 líneas férreas paralelas de que dispone, desde el teatro occidental; de las operaciones al teatro oriental, concentrar esas fuerzas distribuidas, colocarlas en línea de combate antes que Rusia se halle en condiciones de tomar una seria ofensiva; si le es posible oponerse al avance eslavoy, entonces puede asegurarse que la guerra europea proseguirá casi indefinidamente, que se hará crónica y no se alcanzará a vislumbrar el fin de ella.

Ciertamente no se aproximan días felices para Europa, trátase de vencedores, neutrales o vencidos, si esta última hipótesis fuese la verdadera, y si la guerra continúa lo que resta de año y se prolonga hasta 1915.

## DE CASA

Cumplimentando los acuerdos adoptados por la Asamblea General última, el Directorio Jaimista de Gerona ha celebrado reunión con los señores designados en dicha Asamblea para constituir la Junta Provincial Consultiva del partido.

Asistieron a la reunión representantes de los distritos de Gerona, La Bisbal, Olot, Vilademuls, Torroella y Santa Coloma; los de Figueras, se adherieron al acto, no pudiendo concurrir por causa de una importante reunión que tuvo lugar en aquella ciudad el mismo día.

Reinó entre los reunidos la mayor uniformidad de criterio tomándose importantes acuerdos.

Se nombró presidente de la Junta a don José M. de Mir, de La Bisbal, y Vicepresidentes, a los señores don Joaquín de Solá, de Olot y don Fernando Vilallonga, de Santa Coloma de Farnés, y Secretario, el mismo que lo es del Directorio, don Joaquín Font.

La propia Junta formuló, previo detenido examen, la reglamentaria propuesta de Jefes de Distrito, que ha llevado al Directorio para que este resuelva lo procedente en inmediata reunión.

Oportunamente iremos dando cuenta a los correligionarios de cuanto se vaya resolviendo en or-

den a la organización en esta provincia.

Convienes, y sobre este particular llamamos muy especialmente la atención de nuestros correligionarios, que todos en las respectivas localidades secundemos la acción de los jefes nombrados para ultimar, con la rapidez necesaria, el plan de organización que desarrolla el Directorio.

## GENERALES

DESDE FIGUERAS

Gacetillas

A las 11 menos cuarto del domingo próximo pasado las campanas de la parroquial congregaban a los fieles en el templo santo, para asistir al solemne Te-Deum, que celebró la Rda. Comunidad de presbíteros, al canto llano y salmodiado en el órgano con motivo de la feliz coronación del Soberano Pontífice Benedicto XV.

No se sabe, a la hora en que escribimos, que ninguna entidad ni personalidad figuerense haya telegrafiado al Gobierno en pro de la neutralidad española, en la guerra europea, como lo han hecho la mayoría de las de la nación.

En la capilla de Ntra. Señora de Lourdes, del colegio de Religiosas de la Presentación, la Archicofradía de la Guardia de Honor al Sagrado Corazón de Jesús le ha celebrado un solemne triduo, pidiéndole el restablecimiento de la perdida paz europea, que se ha visto muy concurrido.

Los laborantes del franco-lismo demagogo, que, en la «crónica» del 15, dijimos se habían formado en dúplice ampurdanesa, bajo la jefatura del empresario de la semana trágica de Barcelona y el diputado por el distrito, dieron el primer combate... oral al anochecer del miércoles en el «Sport Figuerense».

La intemperancia de un afrancesado, y el comedimiento de un españolista tuvieron un choque, que hubiera tenido, sin duda, mayores consecuencias a no intervenir buenos amigos de ambos, por lo que desde la calle se oyó y de referencia supimos.

Por hoy no va más, aunque más vendrá; indudablemente.

Se encuentra viaticado, por enfermo de suma gravedad, el popular y distinguido médico D. Juan de Portolá, por cuya salud hacemos fervientes votos.

Con un lucido oficio, celebrado en su altar de la parroquial, se solemnizó el viernes la fiesta del glorioso mártir San Ferreol.

Con el mismo motivo vióse muy concurrida la vecina población de Vilabertrán, que celebra en tal día su segunda fiesta mayor.

Corresponsal

«La Hormiga de Oro».— El número recién llegado a nuestras manos, de esta importante ilustración católica, continúa la interesantísima información gráfica de la configuración europea, sin desatender los demás sucesos más culminantes de la semana, entre los cuales figura la catástrofe marítima ocurrida a la altura del Cabo de Gata, Te-Deum por la elección del Papa y saneamiento del Manzanares, además de curiosas notas típicas y artísticas de algunas Repúblicas sudamericanas.

## SEÑORITAS DEL MAGISTERIO

Asistencia cómoda y económica.

Cort Real, n.º 4, p. 4.º—GERONA

Loomos en un colega de Barcelona:

«Habiendo recibido el rector de la Universidad algunas quejas de maestros, extrañáronse de que en el concurso rápido de traslado y ascenso actualmente anunciado no figuren algunas escuelas de Barcelona y Gerona, nos ha pedido hicieramos constar que por orden superior se han reservado las plazas de 500 pesetas para nuevos concursos de interinos, ya que este rectorado había agotado todas las vacantes y que tampoco figuran las de maestras dotadas con 625 pesetas por haber pedido telegráficamente la Dirección general que se reservasen para adjudicarlas otros rectorados en turno libre.

Por lo que se respecta a las escuelas del distrito de Gerona. San Daniel y Rabós del Ampurdán, se han pedido por el rectorado datos a la sección administrativa de aquella provincia.»

## Con 5, 10, 15 céntimos

### ¿qué puede V. obtener?

El Gas se impone cada día mas en el uso doméstico, son objeto de perfección continua las cocinas y hornillos para guisar y todo lo que hace referencia al ramo de calefacción en general. Está destinado a desaparecer el carbon de la cocina, que la convierte en particular en verano en un criadero de cucarachas y en todo tiempo siempre produce basuras.

Prolonga su vida quien no tiene que añadir al calor del verano el extraordinario que produce una cocina en la que se emplee el carbón como combustible.

El Gas ha hecho efectivo el proverbio ASEO ES SALUD en varias de sus aplicaciones, pero de una manera especial facilitando lo que hasta la fecha era imposible por el mucho coste de la instalación EL BAÑO EN LA CASA DEL RICO Y DEL MENESTRAL con el invento de la BAÑERA JAJAG con calentador de gas, cuyo precio es al alcance de todo.

«GARANTIZAMOS» el importe de un baño para personas mayor, de 10 a 15 céntimos y el proporcional para menores.

Debe haber casa sin instalación de GAS? Facilitarán cuantos datos se deseen como de cuanto se refiera al moderno alumbrado por incandescencia, en las oficinas de la FÁBRICA DEL GAS, teléfono número 54.

El Director general de Agricultura comunica al presidente de la Unión de Viticultores de Cataluña que las inspecciones que practiquen en ruta en las estaciones de ferrocarriles los veedores y que se expresan en los artículos 9 y 11 del real decreto de 29 de Mayo último deberá entenderse que son las que se practiquen en las estaciones de procedencia y de destino y en cuanto a las inspecciones que quisieran efectuar en las estaciones del tránsito, solamente podrán tener lugar cuando a juicio de las Compañías de ferrocarriles, no se entorpezca con ello el tranc en las líneas que han de recorrer las expediciones de vinos que quieran intervenir los veedores.

Ha dado una conferencia sobre vinificación, en Lloret de Mar, el preparador químico de la Estación Enológica de Vilafranca del Panadés don Pedro Batlle.

Tras larga y penosísima enfermedad, ha fallecido en Malgrat don Emilio Turro y Comas, a cuya familia damos el más sentido pésame

Por la ataridya eclesiástica y atendido el celo desplegado por don Juan Gelats y Durell en la restauración del antiguo Santuario de Nuestra Señora de las Alegrias de Lloret de Mar, ha sido nombrado dicho señor patrono del citado Santuario.

En la última sesión celebrada por el Ayuntamiento de San Feliu de Guixols, se acordó dejar sobre la mesa un dictamen de la comisión de Fomento proponiendo la aprobación de un proyecto de reforma del Hospital municipal de enfermos pobres, formulado por el arquitecto asesor de dicha Corporación don Juan Bordas, a fin de que todas los concejales puedan examinarlo, pues se trata de una obra de verdadera importancia.

El Ayuntamiento de Lloret de Mar ha telegrafiado al Gobierno rogándole persista en sostener la neutralidad de España ante el actual conflicto europeo.

A fin de no dejar desatendida la enseñanza en Arbucias, cuyo maestro, don Pablo Bosom Vidal, se halla al servicio de las armas, se ha anunciado la vacante para proveer en interino.

Se ha autorizado al Gobernador civil para que saque a subasta la conservación de los kilómetros 50 al 73 de la carretera de Santa Coloma de Farnés a San Juan de las Abadesas, por la cantidad de 3.3321'43 pesetas.

Ha fallecido el Sub inspector médico de la inspección sanitaria de Port bou, don Ramón Martí. (E. P. D.)

Se ha solicitado la instalación de una línea de transporte de energía eléctrica, para suministrar fluido al pueblo de San Pablo Serres.

Está anunciada para el día 17 de Octubre próximo la subasta para la adquisición de una boya modelo B, para balizar el bajo de Afuera en la bahía de Palamós, por 5.911 pesetas.

El Tossa se ha fundado una Cooperativa para los obreros corcho-taponeros con el objeto de facilitarles trabajo, asegurándoles 5 jornales semanales de los cuales percibirán 4, dejando la otra en depósitos para responder de las pérdidas que puedan subvenir a dicha sociedad.

Siguen recibiendo en la Secretaría de la sociedad «Unió de Escolans de Montserrat», gran número de adhesiones al «aplec» que tendrá lugar el próximo domingo 27 del corriente en Montserrat, de individuos que han pertenecido a la Escuela del Real Monasterio, prometiendo ser un verdadero acontecimiento la reunión de tantos antiguos alumnos de la misma.

Todas las tardes, hasta el día 25 inclusive, de 6 y media a 8 tarde se despachan, en el local social Cucurulla, 9, pral., las contraseñas para los billetes especiales de precio reducido que han concedido las Compañías de ferrocarril Norte y Cremallera.

El Sindicato Agrícola de Lloret de Mar, que siempre se ha preocupado de los intereses morales y materiales de la comarca, expidió un telegrama al ministro de Fomento interesándole la construcción del ferrocarril de Blanes a Vilajuiga, con objeto de dar ocupación a los obreros sin trabajo, habiendo contestado el ministro que procurará se actuen cuanto antes los estudios del citado ferrocarril, para que pronto sea un hecho el medio de comunicación tal útil y necesario.

APRENDIZ: Se necesita en la imprenta de este periódico.

Mañana, en conmemoración del aniversario del fallecimiento del que en vida fué ferviente católico y entusiasta correligionario don Francisco Campolier de Mánegat, se celebrarán misas en diversas Iglesias de esta Diócesis.

Con tal motivo reiteramos a la aflijida viuda doña María Tor Mercadal y demás familia la sincera expresión de nuestro pésame por tan irreparable pérdida.

## Locales

Del señor Delegado Presidente de la Cruz Roja en esta ciudad, don Francisco de A. Roca, hemos recibido una completa estadística del personal de dicha institución, así como de los servicios prestados por la misma desde el 5 de Agosto del pasado hasta el 16 del actual, que ponen en evidencia la labor benéfica y humanitaria que se lleva a cabo por la Cruz Roja, cumpliendo así el fin social por que ha sido creada.

Ayer empezaron los festejos de la calle de la Cort-Real, que, como todos los años, los vecinos de la misma celebran en honor de San Cornelio.

Las sardanas, que la laureada orquesta «La Principal de Perelada» ejecutó, fueron bailadas por numerosos amantes de la típica danza.

Han visitado al Gobernador Civil los Alcaldes de Cerviá y San Gregorio y don Alfonso de Batlle.

Hoy se tocarán sardanas en la plaza de la Constitución por una reputada orquesta.

La 3.ª lista de lo recaudado en el Gobierno Civil para los repatriados importa 307'95 pesetas.

Ayer entraron en el mercado bovino 235 bueyes y 207 becerros recaudándose 29'60 pesetas.

Por lo demás verificáronse numerosas transacciones en cereales de todas clases, en pollería y demás siendo el mercado bastante concurrido.

El Agente Consular de Francia en esta ciudad nos remite para su inserción el siguiente:

### Avis

«L'Agent Consulaire de France à Gérone a l'honneur d'informer tous ses compatriotes qui sont encore soumis aux obligations militaires, ayant été exemptés ou réformés, à faire une déclaration à son Agence Consulaire avant le 23 septembre à minuit.

Cette déclaration doit contenir les nom et prénoms, la classe à laquelle ils appartiennent, la date et le lieu de leur exemption ou de leur réforme.

Cette catégorie comprend tous les français de 20 à 43 ans.»

## Hotel del Centro

(Antes Fita)

CIUDADANOS, 4

Este antiguo y acreditado establecimiento ha sido totalmente reformado y puesto a la altura de los mejores en los de su clase por su nuevo director Francisco Camps.

La casa cuenta con cincuenta habitaciones.—Dos magníficos y espaciosos comedores.—Salón de lectura.—Precioso jardín.—Comedor de verano.—Luz y timbres eléctricos en todas las habitaciones.—Teléfono.—Servicio a la carta y a cubiertos.—Servicio especial para viajeros.—Cocina francesa y española.—Coches a lo llegada de todos los trenes.—

La sección administrativa de primera enseñanza de esta, llamada don Juan Condal Gibert, y don Concepción Pagés Gruart, nombrados por el Rectorado maestro suplente de Caplevanol el primero e interina de la Escuela nacional mixta de La Pifa, para que pasen a recoger los títulos administrativos, a fin de tomar posesión del cargo antes del plazo de ocho días.

## El Talismán

Ciudadanos, 4 :: GERONA

En este acreditado establecimiento, se ha recibido un gran surtido en sombreros de paja, jipijipas, panamás y de fieltro para caballero y niño.

También cuenta con una variada sección de gorras, corbatas, cuellos, puños, tirantes, ligas, patacas, carteras, todo gran chic y económico.

Para los Señores Sacerdotes hay sombreros, bonetes y alzacuellos. Se hacen toda clase de composuras con gran esmero.

La casa tiene además la representación de Máquinas de Coser, y bicicletas

Programa de las obras que ejecutará hoy en la Rambla de la Libertad la banda del Regimiento de Infantería de Asia:

1. Eva, P. D. Lehar.
  2. Los Quiskeros, Fantasía, Monta K.
  3. Herodiade, Fantasía, Marsanet.
  4. Serenate Badiné, Marié.
- d. L' Aplech de San Martí, sardana, Juncá.

El inspector provincial de primera enseñanza de Gerona, señor Ibarz, ha comunicado al rector de la Universidad que el Ayuntamiento y la Junta local de primera enseñanza de Vilademats se ha reunido bajo su presidencia, acordando erigir nuevos edificios destinados a escuelas nacionales, a cuyo efecto se había ya elegido el terreno. Interinamente se harán en la Escuela de niñas las reformas necesarias a fin de que no quede desatendida la enseñanza.

## Trás el estrago la vida

Después de grave y larga enfermedad, que duró semanas, logra el paciente llegar al deseado período de la convalecencia, pero faltan fuerzas, la enfermedad ha dejado huellas en su cuerpo, la debilidad es la causa, duerme mal, hace malas digestiones, tiene vómitos, dolor de cabeza y no puede desempeñar bien sus funciones cerebrales porque se cansa, ha perdido la memoria y la aptitud física para poder dirigir sus negocios. El enfermo lucha y solo encuentra el reposo, fuerza en los nervios y en la sangre con el uso del Jarabe Pafositos Salud.

Veintitrés años de maravillosos resultados. Si se ofrecen similares rechácese.

El Centro de información comercial del Ministerio de Estado participa a la Cámara de Comercio de esta provincia que en las actuales circunstancias, los exportadores de maderas para estibos, pueden dar gran salida a sus productos en Inglaterra.

Las farmacias que hoy se hallan de turno son las de don Ernesto Vivas, don José M.ª Pérez Xitxa y don Emilio Grahit.

Según la Real Academia de Medicina, el Caldo de Cereales «Vigor» es diez veces más nutritivo que el de carne.

# LA GUERRA EUROPEA

## Importantes declaraciones. = Última hora: Continúa la gran batalla.

### Por telégrafo

#### Importantes declaraciones

Madrid.—De Irún reexpiden la siguiente información recibida directamente de Burdeos.

—Acabo de hablar con un oficial francés que me ha hecho las siguientes manifestaciones:

Es innegable la superioridad de la artillería alemana sobre la francesa, aun cuando quiera decirse lo contrario.

Esa superioridad radica en la eficacia de su tiro por el mayor alcance de sus piezas.

La artillería alemana alcanza tres kilómetros más que la francesa.

También es inexacta la afirmación de que los artilleros alemanes tiran mal.

Son muy habilidosos y hacen muy buena puntería.

Ese alcance superior de la artillería alemana le permite batirnos sin que nosotros podamos contrarrestar el fuego enemigo.

Su puntería la fijan por el siguiente procedimiento:

Al iniciar los combates, los aviadores alemanes vuelan sobre las filas enemigas para descubrir su situación y especialmente el emplazamiento de su artillería.

Al descubrirla, los aviadores alemanes comienzan con sus aparatos a hacer círculos concéntricos verticalmente sobre las baterías.

Los aviadores arrojan sobre estas unas flechas explosivas que al chocar con la tierra levantan una nube de humo.

Esta sirve perfectamente para que los artilleros alemanes conozcan con toda precisión el sitio que ocupan las baterías francesas, sobre las que se abre certero fuego.

Nuestros cañones de 75 centímetros producen mortíferos efectos en las filas enemigas, pero luchan con el inconveniente de su inferioridad en la distancia de su tiro; no alcanzan más de siete kilómetros, mientras que los alemanes llegan a los diez kilómetros.

Queda, por tanto, una zona de tres kilómetros en que sufrimos los efectos del fuego enemigo, sin que nuestra artillería pueda hacer estrago en sus filas.

Termina manifestando que el fusil mauser tiene también superioridad sobre el modelo Lebel, del ejército francés.

#### Una carga heroica de la caballería inglesa.—Aniquilamiento de una brigada de caballería

Londres.—El lunes último, a las diez y media de la mañana, se dió orden a una brigada de caballería inglesa, en Bélgica, de lanzarse contra los cañones enemigos.

Lanzáronse los jinetes a la carga, cantando como unos chicos, cual si lo que hacían fuese un simple deporte.

Al principio, todo fué bien; el fuego de la artillería alemana producía pocas bajas y los jinetes parecían estar fuera del alcance de los cañones; pero de pronto cambió todo: los alemanes abrieron un fuego mortífero y los cañones, disparando a kilómetro y medio escasa-

mente, sembraron la muerte entre los arriesgados soldados ingleses.

El resultado fué espantoso. El conde de Vauvinese, oficial de la caballería francesa, que iba con la brigada en calidad de intérprete, quedó muerto en el campo de batalla. El capitán Letourey, profesor de francés en la Escuela de Blundell, que iba con la caballería inglesa al lado del conde Vauvinese, resultó ileso por milagro, teniendo que cambiar de caballo por haber quedado muerto el suyo.

El desastre causado por el destructor fuego de la artillería fué total.

Los pocos jinetes que escaparon con vida y habían conservado su línea de formación, cayeron en unas trampas hechas a treinta metros de los cañones y fueron hechos prisioneros.

Un notable episodio de esta desastrosa carga fué el salvamento de los cañones que habían ido a la acción con la caballería; el capitán Grenfell, herido dos veces, llamó en su auxilio a los que quisieran ir y logró que los cañones no quedasen en poder del enemigo.

#### Carta de Alemania

Un diplomático alemán residente en Madrid ha recibido una carta de su familia en la que le dicen que en Alemania reina gran entusiasmo y un patriotismo admirable siendo completamente inexacto que se hayan producido desórdenes y protestas.

Por el contrario, todos los servicios públicos se efectúan con normalidad.

Las subsistencias no han sufrido la más pequeña alteración en los precios, habiendo abundancia y en lo que respecta a las provisiones de trigo están aseguradas para larga fecha.

#### ¿Batalla nava?

De Berlín se ha recibido en Londres, por la vía de Copenhague, la noticia de un encuentro naval en el mar del Báltico; pero no se dan detalles acerca de su resultado.

#### Rumania buscando posturas

Roma.—Se espera en breve en esta capital a una misión diplomática de Rumania, que viene a preguntar al Gobierno si tomará o no parte en la guerra, y en todo caso cuál será su actitud frente a Rumania.

#### Desmintiendo

Londres.—Oficialmente se desmiente que los rusos proyecten en venir a Inglaterra para dirigirse después a Francia y Bélgica.

#### Vapor inglés contrabandista

Huelva.—El cañonero «Delfín» ha apresado en aguas españolas de Ayamonte al vapor inglés «Península» y cinco barcasas portuguesas que transportaban mercancías a dicho vapor.

El comandante del cañonero invitó previamente al capitán del buque inglés a que saliera de las aguas jurisdiccionales y que le exhibiese su documentación, a lo que el inglés se negó. A pesar de haber subido a bordo un contramaestre y cuatro marineros armados, exigiendo el cumplimiento de la ley, persistió en su negativa, y se acordó su captura. El «Península» y las

barcasas fueron conducidas al puerto de Huelva.

Las autoridades de Marina instruyen diligencias.

#### Vigilancia burlada

Málaga.—Durante la noche anterior ha entrado en este puerto un buque alemán, logró burlar la vigilancia de los navíos ingleses en el Estrecho.

El capitán ha visitado al administrador de Correos para manifestarle que tiene en su poder 19 sacas de correspondencia e igual número de paquetes postales, y a la vez rogarle que la Administración de Correos de esta capital se encargue de remitir a sus destinos respectivos los paquetes y sacas en cuestión.

El Administrador, ha consultado el caso a la Dirección general de Correos:

#### Un príncipe muerto

De Roma telegrafían a «El Imparcial» que en un combate con los rusos ha muerto el príncipe Federico Carlos, esposo de la princesa Margarita, hermana del Kaiser.

#### Nueva hazaña de los aviadores alemanes

Burdeos.—Comunican de Nancy que hace tres días apareció sobre la plaza un aeroplano alemán, evolucionando a gran altura.

Al poco rato dejó caer tres bombas, una de las cuales fué a parar al centro de la población.

Los destrozos que causó la bomba fueron de bastante consideración.

Un quiosco y las tiendas inmediatas sufrieron grandes daños, quedando destrozados todos los cristales.

Algunos transeúntes fueron alcanzados por los cascotes de la bomba; pero las lesiones que les produjeron no son importantes.

#### El desastre ruso en la Prusia Oriental

Roma.—A pesar de la confusión de noticias que producen los informes alemanes y rusos, se comprende desde luego que la campaña en la Prusia oriental es francamente desfavorable para los rusos.

Los diferentes combates que se han desarrollado en aquel territorio han constituido un fracaso tremendo para el ejército moscovita que cuantas veces intentó la resistencia, otras tantas fué derrotado empujando precipitada huida.

Las pérdidas rusas son terribles, no solamente en material de guerra, sino en muertos, heridos y prisioneros.

Los alemanes han dado un empuje tan vigoroso en toda aquella región, que han conseguido desalojarla completamente de tropas del Zar, y han emprendido una acción ofensiva tan resuelta, que se han apoderado de la plaza de Suwalki, situada a algunos kilómetros de la frontera, en pleno territorio ruso.

El ejército moscovita, que presentó resistencia, fué aniquilado, teniendo los dispersos restos que emprender precipitada fuga.

Se habla de numerosos prisioneros en este último combate. El número de bajas es importantísimo.

#### Táctica alemana

Burdeos.—Se reciben noticias de la gran batalla.

Los alemanes, después de cañonear el ala izquierda de los aliados, desmontando muchas baterías hicieron una salida desde el Sur de La Fere, atacando el flanco izquierdo.

Los aliados prolongan rápidamente la línea, para evitar la maniobra alemana.

La batalla se ha generalizado en toda la línea.

En los Centros militares de Burdeos aseguran que los alemanes emplean balas cortadas perpendicularmente, hasta la mitad, haciendo mayores estragos entre los aliados.

#### Refuerzos alemanes

Paris.—«Le Matin» calcula en 500.000 hombres el contingente de los refuerzos que recibieron las tropas alemanas después de la batalla del Marne.

#### Contingentes rusos

Roma.—«La Tribuna» dice saber de buen origen que Rusia tiene actualmente sobre las armas 6.000.000 de hombres y en situación de reserva 4.000.000 más.

#### De la paz

«Le Temps», hablando de los rumores de una paz pedida por Alemania, dice que hay algo peor que la guerra y sería una paz precipitada a favor de la cual se preparan los germanos para una nueva revancha. Añade que hay que seguir hasta acabar con el imperio militarista alemán.

#### Última hora

##### De la gran batalla

Burdeos.—Continúa el combate en toda la línea, con fortuna diversa.

El ala izquierda francesa es la que empuja con más brío.

El ataque de los ingleses a Noyon es furioso.

La escuadrilla de aeroplanos vuela constantemente sobre las posiciones alemanas a lo largo del Oise, dejando caer bombas y haciendo reconocimientos.

La población de Cluny, al Este de Noyon, ha sido ocupada y perdida dos veces.

Las alturas de Laon son ocupadas por fuerte artillería enemiga.

Los contraataques alemanes se suceden, advirtiéndose que no quieren alejarse de sus líneas fortificadas.

Anoche iniciaron un primer contraataque para descargar las posiciones que estaban amenazadas muy de cerca, y legado su objetivo, se retiraron nuevamente.

Hasta ahora los alemanes mantienen sus líneas.

El ala izquierda, que la ocupa el ejército de Bulow, es quien menos ha sufrido en los combates del Marne y se mantiene con gran energía sobre Fontfaucon, cuyas fortificaciones desmantelaron los franceses antes de evacuar la ciudad.

Esto ha obligado al generalísimo Joffre a realizar un ataque vivísimo.

El ala izquierda alemana, apenas es combatida.

Los ejércitos del Kromprinz y del príncipe de Wurtemberg se apoyan ya en la línea del Luxemburgo y Longwy.

Una acometida inconsiderada por este lado pudiera ser muy peligrosa.

Antes de evacuar Luneville, los alemanes incendiaron el Ayuntamiento y 80 casas.

#### Más detalles

La gran batalla continúa con gran encarnizamiento.

Es imposible aventurar juicios; pero parece que las batallas se multiplicarán una tras otra, durante una semana.

Alemania ha enviado a Méjico al nuevo ministro plenipotenciario Pekuardee.

Este, al pasar por Nueva York, ha comunicado que en una conversación que tuvo con el kaiser antes de salir de Berlín el ejército alemán, dijo el kaiser que combatiría hasta agotar el último soldado.

Es necesario que París sea tomado por nosotros, y que el ejército francés quede dominado por completo.

No es que nosotros pretendamos conquistar toda Francia; pero queremos acabar para siempre con la amenaza del militarismo francés, que pesa sobre Alemania.

Ignoro si esto podrá durar; pero si sé que el ejército alemán tomará París y si esta capital no fuese tomada, sería señal de que en Alemania no quedaba un solo soldado para combatir.

Respeto de los rusos—dijo el kaiser—que temen primeramente a Koenigsberg y después; hablaremos de su marcha sobre Berlín.

#### SECCION OFICIAL

##### SUBASTA VOLUNTARIA

En la notaría de don Emilio Sagner,—Plaza de la Constitución, 7, principal,—el día 25 del actual, a las 11 de la mañana, se venderá en pública subasta y por lotes separados, con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto en dicha Notaría, las siguientes fincas de don Vicente Carreras y Suñer.

1.ª La casa señalada de número 3, de la calle de Zapatería Vieja, de esta ciudad, con lindes en esta calle y en la de la Travesía de la Cort Real.

2.ª Parte de un campo llamado de «la Font del Rey», inmediato a la carretera de Palau, de cabida la parte que se vende, 3 vesanas 19 céntimos.

3.ª Una extensión de terreno cultivo, de superficie 22,700 palmos cuadrados, que constituye solar edificable, sito en la Ronda de Fernando Puig, de esta ciudad, lindante con la Acequia Monar, y con la vía férrea de M. Z. y A.

4.ª Una extensión de terreno cultivo regadío, en el término de esta ciudad, y en la llamada carretera de Santa Eugenia, que constituye solar edificable, de superficie 99,888 palmos cuadrados lindante por Norte con la Acequia Monar, y por Mediodía, con dicha carretera llamada también de Gerona a Manresa por Anglés.

Las últimas noticias recibidas en Burdeos sobre la batalla del Aisne, dicen que la lucha es fortísima.

En algunos momentos, cuando ambos combatientes se ven, se inicia inmediatamente un ataque a la bayoneta.

Los soldados atacan vigorosamente y los alemanes resisten estas embestidas del enemigo y realizan algunos contraataques.

El campo de batalla ofrece un aspecto terrible.

Escuadrones enteros quedan destruidos a cañonazos.

Las ambulancias no pueden recoger los millares de heridos que hay por el suelo.

En el Norte de Soissons los alemanes han logrado una pequeña ventaja; pero los aliados disputan el terreno con heroísmo.

Los alemanes son fecundos en tretas.

Unas veces levantan al aire las culatas de los fusiles como signo de rendición, y cuando los franceses se acercan, una batería de ametralladoras los barren a bocajarro.

Otras, colocan sobre las trincheras los fusiles y se alejan con objeto de que los proyectiles franceses se ceban en el engaño.

Ultimamente en Dombasue fué cercado un destacamento alemán en un bosquecillo, y apenas comenzaron los franceses el fuego, sonaron en el interior del bosque los acentos de la Marsellesa.

El sargento que mandaba el pelotón francés mandó alto el fuego y entonces los alemanes aprovecharon el respiro para escapar; pero dejando algunos muertos y prisioneros.

Alcaldía constitucional de la inmortel ciudad de Gerona.

#### ANUNCIO

En virtud de lo acordado por este Ayuntamiento, en sesión del día de ayer, a consecuencia de haber quedado sin efecto el concurso últimamente celebrado para adjudicar la explotación del Teatro Principal, queda autorizada la Comisión de Gobernación para que pueda admitir libremente toda clase de proposiciones que se le presenten, relativas a la explotación de dicho Teatro, hasta el día anterior en que tendrá lugar la próxima sesión ordinaria, cuya Comisión, en vista de las proposiciones presentadas, deberá emitir dictamen a fin de dar cuenta del mismo en la expresada sesión, acompañándose al mismo las proposiciones recibidas.

Gerona, 19 de Septiembre de 1914.—El Alcalde Presidente, F. Coll Turbau.—El Secretario accidental, J. Dalmáu.

#### Día religioso

SEPTIEMBRE

20

DOMINGO

San Eustaquio

— M A Ñ A N A —

San Mateo.

Cuarenta horas en la iglesia de las Dominicas.

Por la mañana desde las 8 a las 11 y media, y por la tarde desde las 5 y cuarto a las 7 y cuarto.

# El dolor de cabeza

causado por el frío, intercostales, anémicas, en las gastralgias, los Reumatismos articulares, la Ciática, la Disfagia de los tuberculosos, Dismenorreus, los retortijones uterinos, la Zona, etc. Es recomendada por toda la clase médica. Se vende en todas las farmacias, y el autor le remite por 3'50 pesetas cada.—ARENAL, 15, y PUERTA DEL SOL, 9.—MADRID.

# Desaparece en cinco minutos con la HEMICRANINA DEL DOCTOR CALDEIRO

La Hemicranina es notabilísima, no solo con los casos de jaqueca rebelde, sino en la cefalalgias de etiología determinada, en las Neuralgias a frigore, etc. Es recomendada por toda la clase médica. Se vende en todas las farmacias, y el autor le remite por 3'50 pesetas cada.—ARENAL, 15, y PUERTA DEL SOL, 9.—MADRID.

## Chocolate de la Trapa

FABRICADO POR LOS RELIGIOSOS CISTERCIENSES - VULGO - TRAPENSES

de San Isidro en Venta de Baños

Paquetes-pastillas	Pesetas
1.ª marca: Chocolate de la Trapa... 400 gramos 14, 18 y 24	1'25, 1'50, 1'75, 2 y 2'50
2.ª marca: Chocolate de Faveilla... 450	14 y 18 1'50, 1'75, 2 y 2'50.
3.ª marca: Chocolate Económico... 350	18 1 y 1'25

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián.—Cajitas de merlencas 3 pesetas, con 84 raciones. Descuento desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con cacao, sin ella y la vainilla. No se carga nunca el azúcar. Se hacen tarros de encargo desde 50 paquetes. Al detall: Principales vitrinas.

FUNERARIA DE Francisco de A. Matás

### La Neotafía

Cort-Real, 18.—GERONA.

Se encarga con esmero de avisar para Viáticos, entierros, funerales, traslado de restos a todas partes.

No hay quien pueda competir con sus precios actuales.

No fíen de ciertas recomendaciones a otra casa.

Llamed directamente a La Neotafía.

---

Hotel Restaurant MASAGUER

Santa Ana, 24 BARCELONA

Casa de completa confianza.

## Casa Grandia

Hospedaje para reverendos sacerdotes y personas de costumbres morigeradas:

- Bonitas Habitaciones, claras y ventiladas
- Limpieza y economía

Se sirve a todas horas

Precios: Desde 3 pesetas 50 céntimos por día

NOTA: Para las familias que pasen temporada, precios convencionales.

Calle Aray, núm. 6, 2.º, 2.º, BARCELONA (frente Bolsin)

## Jarabe de fosfato de cal gelatinoso-VIVAS

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA ACADEMIA MEDICO-FARMACUTICA DE BARCELONA Y PREMIADO EN LAS EXPOSICIONES DE MADRID Y BARCELONA.



Util en el raquitismo, enfermedades de los huesos y puede substituir con ventaja al Aceite de Hígado de Bacalao, en caso de intolerancia estomacal.

De venta EN LA FARMACIA DEL DR. VIVAS Cort-Real, núm. 17.—GERONA.—Teléfono, núm. 65.

## Armería de Francisco Camps

Gran surtido de armas de todas clases y sistemas. Especialidad en pistolas Browning y revolvers de las más acreditadas marcas. Precios reducidos.

Pólvoras, cartuchos, y toda clase de artículos de caza.

Nuevo aparato corta-callos marca KORA, el mejor del mundo: SE VENDE AQUI.

Platería, núm. 22, Gerona

## BALNEARIO DE ARCHENA

Reconocido sin competencia por todas las principales eminencias médicas para las enfermedades artríticas y reumáticas, nerviosas y paralíticas, herpéticas y escrofulosas, y sobre todo, es el medio más eficaz de los conocidos para la curación del reuma en todas sus formas.

El clima es incomparable, dulce y suave cual ninguno; no existe ningún cambio brusco, siendo su temperatura media de 18 a 20° durante la temporada oficial de baños: SEPTIEMBRE, OCTUBRE y NOVIEMBRE.

Dadas las circunstancias actuales de guerras, debemos recordar al público en general, y particularmente a los bañistas concurrentes a las aguas de Aachen (Aix la Chapelle—Prusia), similares a las de Archena, que pueden proseguir sus interrumpidos tratamientos en estas aguas termales de Archena.

Este Balneario no deja que desear ningún servicio: Instalación hidroterápica completa, Instituto de Mecanoterapia; Estufa de desinfección; Instalación de lavaderos mecánicos a vapor; último sistema de la casa J. A. John (Alemania), Telégrafos, Correos, Capilla, Gran Casino, Teatro-Oíne (función todas las noches), Delicioso Parque y Mesa de Régimen todo el año, Cuatro magníficos Hoteles, cuyos precios son (comprendiendo habitación, desayuno, almuerzo y comida con todo el servicio correspondiente): Gran Hotel de LAS TERMAS, desde 12 a 20 pesetas por día; Hotel LEVANTE, desde 6,25 a 11 pesetas; Hotel MADRID, desde 5,50 a 11 pesetas; Hotel LEON, desde 3,50 a 6 pesetas.

Todo bañista hospedado en alguno de estos cuatro Hoteles tiene derecho a un descuento de 30 por 100 en abono de 15 ó más baños, y 15 por 100 sobre el precio de la habitación en 15 ó más días.

A la llegada de todos los trenes se hallan en la estación los coches-ómnibus del Balneario, con un rótulo que dice: Hoteles del Balneario de Bañillo Irureta.

Aviso muy interesante.

Todo bañista, antes de ponerse en camino, debe solicitar noticias, prospectos, tarifas generales de precios, el itinerario de viaje y cuantos datos le interesan, que recibirá gratuitamente, dirigiéndose al dueño de los cuatro Hoteles: BASILIO IRURETA, Balneario de Archena.—Murcia (España).

## FUMADORES:

Si queréis conservar vuestra salud



pedid siempre el acreditado

## Papel Jordá

## HORARIO DE FERROCARRILES

Ferrocarril de M. Z. A.—R.G. Línea Barcelona—Francia

	Mixt.	Corr.	Lig.	Merc.	Lujo Merc.	Mixt.	Corr.	Lig.	Exp.
Sal. Barcelona	5'00	7'38			10'00	12'22	14'23	17'45	18'50
Lleg. Empalme	7'44	9'53			11'29	12'45	15'08	16'41	20'28
Gerona	8'51	10'45			12'03	16'01	16'15	17'48	20'58
Sal. Gerona	5'45	9'01			11'19	12'07	16'38	17'58	21'02
Lleg. Figueras	6'14	9'30			12'08	12'28	17'08	18'28	21'20
Figuera	7'27	10'28			14'10	13'02	18'03	19'28	21'52
Cerbers	9'05	12'03			16'38	13'48	19'40	21'10	22'35
Empalme—Llegan de Barcelona por el litoral—	7'18—10'41—15'58—18'34—20'04								
Lig. Exp. Corr. Merc. Lig. Merc. Corr. Lujo Mixt. Mixt.									
Sal. Port bon	4'10	4'30	5'22		9'00	12'46	16'00	16'16	19'20
Lleg. Figueras	4'41	5'17	7'02		10'35	13'39	16'32	17'08	20'22
Plasá	5'15	6'11	9'05		12'13	14'44	17'09	18'08	21'31
Gerona	5'38	6'46	10'20		13'13	15'23	17'28	18'47	22'14
Sal. Gerona	5'15	5'44	6'55		11'30	15'35	17'32	18'55	
Lleg. Empalme	6'01	6'17	7'49		12'18	16'36	18'05	19'56	
Barcelona	6'47	7'53	10'30		14'44	19'02	19'32	22'44	
Empalme—Salen para Barcelona por el litoral—	8'19—8'09—12'44—16'48—20'10								
Gerona—Sale tren mercancías	7'53; llega Empalme	8'50 (excepto domingos)							

Ferrocarril de Flassá a Palamós

Salen de Flassá	8'29	9'50	12'50	15'25	18'45
Llegan a Palamós	8'48	12'08	15'07	17'45	21'06
Salen de Palamós	2'45	7'00	9'00	12'15	14'40
Llegan a Flassá	5'00	9'15	11'20	14'30	16'55

\* Solo los domingos

Ferrocarril de Gerona a San Feliu de Guixols

Salen de Gerona	7'10	9'15	12'15	15'55	18'05	**21'10
Llegan a S. Feliu	9'05	11'05	14'05	17'50	19'50	22'40

\*Lunes, jueves, sábados y domingos (julio y agosto, diario.)  
\*Miércoles, viernes y domingos de julio y agosto.

Salen de S. Feliu	3'45	6'35	9'15	13'20	15'15	**18'05
Llegan a Gerona	5'30	8'30	11'05	15'10	17'10	19'55

\* Lunes, jueves, sábados y domingos. \*\* julio y agosto, diario.

FERROCARRIL DE GERONA A OLOT

Salen de Olot	2'45	5'18	11'42	14'38	17'39
Llegan a Gerona	5'13	8'22	14'31	17'04	20'34
Salen de Gerona	5'40	8'42	15'25	18'15	
Llegan a Olot	8'41	12'08	18'27	20'43	

## Fumadores!



Premiado en la Exposición Universal de Paris en 1909 y en la de Barcelona en 1888

ES EL MEJOR PAPEL

## ROSAS BLANCAS EXTRA

Líquido especial para el afeitado en SUSTITUCIÓN de la BROCHA PARA USO DEL PULVERIZADOR

Patente de invención, núm. 58.131.—Privilegio concedido por 20 años para España y sus dominios.

**Miguel Estrada y Cargol**

Depósito: San'a Magdalena, 7, (Gracia) — BARCELONA

REPRESENTANTE EXCLUSIVO EN LA PROVINCIA

**A. RABELLI**

Cassá de la Selva

GRAN ZAPATERIA ALVAREZ

de Fernando Freixas

GRANDES NOVEDADES para señora y caballero

Surtido extraordinario de calzado de todas clases y precios.—Pieles elegantísimas para la confección a la medida.

— ULTIMA MODA. — Color encarnado

No comprar sin visitar este acreditado establecimiento

PROGRESO, 8.—GERONA

# Mellin's Food



La Emperatriz de Alemania ha certificado que el MELLIN'S FOOD fué usado con el mejor resultado por los jóvenes príncipes, hijos de las imperiales Majestades el Emperador y la Emperatriz.

## Naturaleza feliz

Este niño, es uno de los cuatro hijos de familia que todos han sido criados, desde su nacimiento con los ALIMENTOS de Mellin. Su padre dice: «Sería difícil encontrar cuatro niños de constitución más fuerte y de naturaleza más feliz» y prodiga como otros miles de padres agradecidos las mejores alabanzas de los ALIMENTOS de MELLIN

¿Está vuestro hijo de mal humor, triste, impaciente, todo menos alegre y contento? Vea lo que los

## Alimentos de Mellin

pueden ayudarle, tomados ya con leche o bien en la sopa, caldo, etc., etc.

Pedid hoy mismo muestras a los depositarios al por mayor, en Barcelona, los Sres. Vicente Ferrer y C.ª, J. Segalá, Rambla de las Flores, 4.—Dr. Andreu, Hijo de J. Vidal y Ribas S. en C.ª, J. Viladot, J. Ullach, Moncada, 18, Rodés y Zaragoza, Notariado, 3 y 5.

De venta en las principales droguerías y farmacias de España.